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В И З И Т  Г У Б Е Р Н А Т О Р А

1 сентября в 581 образователь�
ном учреждении Тверской облас�
ти появились кабинеты здоровья,
в которых школьникам дают  ус�
тойчивую позитивную установку:
«Я здоров, поэтому успешен!»

Инициатива губернатора Тверской
области по созданию кабинетов
здоровья начала претворяться в
жизнь почти полгода назад. Их по#
явление — это своеобразный ме#
ханизм внедрения здорового обра#
за жизни, который региональная
власть разработала в рамках
партийного проекта «Единой Рос#
сии» — «Россия: мы должны жить
долго», направленного на форми#
рование концепции здорового об#
раза жизни страны, снижение
смертности и увеличение продол#
жительности жизни россиян.

 В своем послании Законода#
тельному Собранию Дмитрий Зе#
ленин говорил о том, что ситуация
со здоровьем школьников по#преж#
нему остается удручающей. По
данным Министерства здравоохра#
нения и социального развития Рос#
сийской Федерации, отмечается
увеличение показателей заболевае#
мости детей в возрасте до 14 лет
на 42,5 процента, а у подростков в
возрасте от 15 до 17 лет — на 64
процента. Настало время найти
новый способ обратить внимание
на бережное отношение к ресурсу,
который дан природой, — соб#
ственному здоровью. По словам гу#

З Д О Р О В А Я  Ш К О Л А

бернатора, подобные центры нуж#
ны для того, чтобы появилась спе#
циальная площадка для дискуссий,
взаимодействия взрослых и детей
по формированию мотивации к
активному здоровому образу жиз#
ни, занятиям физической культу#
рой, туризмом, спортом с учетом
особенностей любого возраста.
Важно учитывать что «Кабинет
здоровья» — это не медицинский,
а  координационный центр, в кото#
ром будет проводиться системная
работа с учащимися, — написание
исследовательских проектов, про#
ведение интерактивных уроков,
тренингов и спортивно#оздорови#
тельных мероприятий. Во#вторых,
необходима информационно#
разъяснительная работа — про#
смотр видеороликов, разработка
методической базы данных по воп#
росам здоровьесбережения и заня#
тия на тренажерах. Но особая за#
дача кабинетов здоровья заключа#
ется в обеспечении межведом#
ственного взаимодействия учреж#
дений образования, здравоохране#
ния, культуры и спорта, организа#
ции сотрудничества с учреждения#
ми, имеющими узких специалис#
тов, информировании учеников о
ресурсах вне школы — спортив#
ных секциях, работе бассейнов,
проведении массовых спортивных
мероприятий.

Первый кабинет здоровья от#
крылся в апреле этого года в МОУ
«СОШ №52». Ее примеру последо#
вали и остальные образователь#

ные учреждения. Так, МОУ «СОШ
№46», которая вот уже несколько
лет носит звание «Школа здоро#
вья» и строит свою работу на ос#
нове здоровьесберегающих техно#
логий помимо различных методи#
ческих пособий имеет электрон#
ную базу данных, в которую зане#
сены спортивные, медицинские и
ряд других учреждений, способ#
ствующих укреплению здоровья
учеников. По телефону доверия
каждый ребенок  может позвонить
и рассказать о своих проблемах
психологу и социальному педагогу.
Занятия в кабинете здоровья про#
ходят ежедневно. С утра — для
учащихся начальной школы, далее
по плану индивидуальные консуль#
тации для ребят из 5#11#х классов.
Еще одно ноу#хау этой школы —
танцетерапия. По своей авторской
программе занятия проводит Гали#
на Афанасьева. На уроках этого
педагога ребята расслабляются в
эмоциональном плане, а специаль#
ные упражнения помогают им ис#
править сколиоз и плоскостопие.
Директор средней школы №46
Лариса Бабенко уверена: «Откры#
тие и создание кабинетов здоровья
— это еще и правильный акцент
на то, что учитель первично дол#
жен быть носителем здорового об#
раза жизни, ярким личностным
пропагандистом данного направле#
ния работы». И такой пример в
школе тоже есть — заведующая
кабинетом здоровья Людмила Бо#
родулина, которая, кстати,  прово#

дила на прошлой неделе открытый
урок для шестиклассниц на тему
«Уход за кожей и телом в холодное
время года».

В МОУ «Гимназия №12» каби#
нет здоровья открылся в мае. «Сна#
чала  дети воспринимали этот про#
ект осторожно, впрочем, как и лю#
бое другое нововведение в образо#
вании. Тем не менее когда они по#
няли, что в кабинете здоровья
можно получить ответы на интере#
сующие их вопросы, связанные со
здоровьем, стали более заинтересо#
ванными в том, чтобы приходить
сюда чаще», — говорит замести#
тель директора по учебно#воспита#

тельной работе, заведующая каби#
нетом здоровья Ирина Белова. Сде#
лать занятия более интересными и
насыщенными помогают внешние
партнеры проекта «Кабинет здоро#
вья». В минувший понедельник
правильно чистить зубы малышей
учили сотрудники из клиники сто#
матологии доктора Бобрика.

Пока что у проекта довольно
скромные успехи, поскольку его ре#
ализация началась всего несколько
месяцев назад. Но представители
власти, департаментов здравоохра#
нения и образования возлагают на
него большие надежды.
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Два года назад в Сонков�
ский район пришел газ.
Это событие явилось толч�
ком к развитию всего рай�
она. Сейчас благодаря га�
зификации Сонково мо�
жет строить планы и гово�
рить о перспективах. Ка�
кие это планы и перспек�
тивы, в ходе своей рабо�
чей поездки в Сонковский
район выяснил губерна�
тор Тверской области
Дмитрий ЗЕЛЕНИН
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Долгое время Сонково остава#
лось одним из тех муници#
пальных образований, кото#
рое было не газифицировано.
Сегодня здесь есть газ, что яв#
ляется несомненным плюсом.
На протяжении двух после#
дних лет на территории рай#
она идет отработка подклю#
чения газа к котельным, се#
годня на газ переведены уже
семь котельных и в четырех
ведутся подготовительные ра#
боты. За четыре года рабо#
ты программы по газифика#
ции газ появился в 800 домах
района. Газ даст и новые воз#
можности для привлечения в
район инвесторов.

Точки ростаТочки ростаТочки ростаТочки ростаТочки роста

По мнению губернатора
Тверской области, у Сонков#
ского района две перспекти#

В Сонково пришли
газ и новые перспективы

вы развития — железная до#
рога и сельское хозяйство,
поэтому местной и регио#
нальной властью делается
все возможное для развития
этих двух направлений. В
ходе своей рабочей поездки
губернатор встретился с ра#
ботниками депо и обсудил с
ними перспективы развития
железнодорожного узла в
районе. Стратегией  разви#
тия железнодорожного
транспорта в РФ до 2030 го#
да предусмотрена электри#
фикация участка Сонково —
Дно — Печоры#Псковские,
которая позволит отклонить
часть перспективного пасса#
жиропотока с основных на#
правлений на параллельные
ходы. Кроме того, развитие
железнодорожного узла в
Сонкове позволит увеличить
количество рабочих мест: в
перспективе здесь будут ра#
ботать 2,5 тыс. человек, что
примерно в три раза боль#
ше, чем в настоящее время.

Что касается сельского хо#
зяйства в районе, то эта об#
ласть развивается пока не
так динамично, поскольку
большая часть средств муни#
ципального бюджета была
направлена на газифика#
цию. Однако в ближайшее
время сельское хозяйство
станет основной зоной вни#
мания всех ветвей власти,
и это уже сейчас понимают

труженики села. К слову,
озимых в этом году посаже#
но в два раза больше, чем в
прошлом, а ущерб, нанесен#
ный сельхозпредприятиям
засухой, будет возмещен им
из средств областного и фе#
дерального бюджетов.

Люди уже сегодня испы#
тывают интерес к работе на
селе. На одной из животно#
водческих ферм района раз#
витие идет полным ходом.
На предприятии ООО «Ско#
па» Сонковского района,
организованном два года на#
зад,  только что завершилось
строительство современного
комплекса для содержания
крупного рогатого скота на
400 голов. В октябре сюда
завезут около 200 нетелей
молочной породы из Шве#
ции. Планируемый удой с
одной коровы к следующему
году составит 6500 литров в
год. Область субсидирует
покупку доильного оборудо#
вания и отечественной тех#
ники.
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Так как основная задача ме#
стной власти — привлечь
в район молодых и работо#
способных специалистов,
здесь многое делается для
улучшения качества жизни
людей. Район поддерживает
тех, кто остается работать
на селе.  Молодые специа#
листы, участвующие в про#
грамме «Социальное разви#
тие села», получают жилье.
Причем все затраты полно#
стью берет на себя феде#
ральный, региональный и
местные бюджеты. С 2006
по 2009 годы благодаря

этой программе улучшили
свои жилищные условия 11
семей района.

Также Сонковский район
успешно участвует в реали#
зации программы «Жили#
ще», благодаря которой жи#
лье получили еще 11 моло#
дых семей района. Как от#
метил губернатор Тверской
области Дмитрий Зеленин,
Сонковскому району также
необходимо вступить в об#
ластные программы по ка#
питальному ремонту и пере#
селению из ветхого жилья,
для чего в Сонкове необхо#
димо создать ТСЖ.

В настоящее время здесь
успешно решается еще один
наболевший для жителей
вопрос — очереди в детские
сады. По указанию главы
Верхневолжья в районе дол#
жны были быть открыты
дополнительные группы для
дошкольников, чтобы сни#
зить напряженность в этом
вопросе.

В свою рабочую поездку
Дмитрий Зеленин посетил
интернат при Сонковской
средней школе, где откры#
ли две группы для дош#
кольников вместимостью
по 20 человек. В конце
2010 года при интернате
начнут работать еще две
группы детского сада. Пер#
вая группа будет открыта с
января 2011#го, вторая —
весной. По мнению губер#
натора, открытие еще двух
дополнительных групп для
дошкольников позволит
району избавиться от оче#
реди в детские сады.
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Настало время обратить внимание на бережное отношение к ре�
сурсу, который дан природой, — собственному здоровью.


